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Aos 18 dias do mês de outubro de 2023, pelas 10:00 horas, reuniu a Comissão de 

Saúde, na Sala 3 do Palácio de S. Bento, na presença dos Senhores Deputados 

constantes da folha de presenças que faz parte integrante desta ata, com a seguinte 

Ordem do Dia: 

1 Parte 

10h00 

Audição do Diretor-geral da Saúde, a requerimento oral do PS, sobre o acesso 
à interrupção voluntária da gravidez no SNS; 

li Parte 

1. Distribuição da Proposta de Lei n.º 109/XV/2.ª (GOV) - «Aprova o
Orçamento do Estado para 2024», para efeitos de elaboração de Parecer
setorial (a remeter à Comissão de Orçamento e Finanças até 27 de
outubro)

Designação de Deputado autor do Parecer: PSD;

2. Discussão e votação do Requerimento do CH, para audição urgente, no
Grupo de Trabalho- Saúde Mental, da Alzheimer Portugal - Instituição
Particular de Solidariedade Social e Associação de Doentes, «sobre a
implementação da Estratégia da Saúde na Área das Demências»;

3. Discussão e votação do Requerimento da IL, para audição urgente, do
Bastonário da Ordeni dos Médicos, do Diretor-Executivo do SNS e do
Ministro da Saúde, «para que prestem todos os esclarecimentos sobre os
encerramentos sucessivos a que estamos a assistir em serviços
hospitalares de diversas especialidades, de norte a sul do país, e sobre
que me_didas concretas devem ser tomadas pelo Governo para assegurar
que os hospitais do SNS não colapsam definitivamente»;

4. Discussão e votação do Requerimento do CH, para audição da Entidade
Reguladora da Saúde (ERS) e da Administração Central do Sistema de
Saúde (ACSS) sobre as «deliberações, as decisões dos processos
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· contraordenacionais e as medidas cautelares adotadas durante o 2.0 

trimestre de 2023» pela Entidade Reguladora da Saúde (ERS);

5. Discussão e votação do Requerimento do BE, para audição, com caráter
de urgência, da ex-diretora dos serviços farmacêuticos e do Conselho de
Administração do IPO Lisboa, «sobre a situação de falta de recursos que
levou à entrega de escusa de responsabilidades por part� de vários
profissionais»;

6. Outros assuntos.

1 Parte 

10h00 

Audição do Diretor-geral da Saúde, a requerimento oral do PS. sobre o acesso 

.à interrupção voluntária da gravidez no SNS: 

A Vice-Presidente deu as boas-vindas ao Diretor-geral da Saúde em substituição, Dr. 

André Peralta e à Enfermeira Dina Oliveira, de seguida, explicou a grelha de tempos e 

enquadrou esta audição no âmbito do requerimento apresentado pelo PS, posto o que 

deu a palavra à Deputada Patrícia Faro para apresentação do mesmo, a que se seguiu 

a resposta do Dr. André Peralta. 

Na primeira ronda de perguntas intervieram a Deputada Rosina Ribeiro, a Deputada 

Rita Matias, o Deputado João Dias e a Deputada.Isabel Pires, tendo o Dr. André Peralta 

respondido ao conjunto das questões formuladas. 

Na segunda ronda de perguntas foram solicitados esclarecimentos adicionais pelas 

Deputadas Patrícia Faro, Rosina Ribeiro Rita Matias e Isabel Pires e pelo Deputado 

João Dias. 
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O Dr. André Peralta e a Enfermeira Dina Oliveira responderam, no final, ao conjunto das 

questões suscitadas, posto o que a Vice-Presidente deu por encerrada a audição. 

li Parte 

1. Distribuição da Proposta de Lei n.º 109/XV/2.ª (GOV) - «Aprova o Orçamento do

Estado para 2024», para efeitos de elaboração de parecer setorial (a remeter à 

Comissão de Orçamento e Finanças até 27 de outubro) 

Designação de Deputado Relator: PSD 

O GP do PSD afirmou que indicaria o Deputado Relator posteriormente. 

2. Discussão e votação do Requerimento do CH, para audição urgente, no Grupo

de Trabalho- Saúde Mental, da Alzheimer Portugal - Instituição Particular de 

Solidariedade Social e Associação de Doentes, «sobre a implementação da Estratégia 

da Saúde na Área das Demências»; 

O Deputado Pedro dos Santos Frazão apresentou o Requerimento. 

A Deputada Anabela Rodrigues referiu que concordava com a importância desta 

temática e com a audição da entidade em causa. Porém, frisou, o Governo criou um 

Grupo de Trabalho que elaborou a Estratégia da Saúde na área das Demências, afirmou 

que estava em curso a substituição do Presidente da Comissão Executiva, porém a 

estratégia não foi interrompida, pois tudo estava a ser implementado no terreno. 

Colocado à votação, o requerimento foi aprovado com os votos a favor do PS, PSD, IL 

e BE e a abstenção do PCP. 

A Deputada Maria Antónia de Almeida Santos sugeriu que fosse agendada uma reunião 

do Grupo de Trabalho- Saúde Mental para a semana subsequente, permitindo abordar 

os vários assuntos pendentes. 
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3. Discussão e votação do Requerimento da IL para audição urgente, do

Bastonário da Ordem dos Médicos, do Diretor-Executivo do SNS e do Ministro da

Saúde, «para que prestem todos os esclarecimentos sobre os encerramentos

sucessivos a que estamos a assistir em serviços hospitalares de diversas

especialidades, de norte a sul do país, e sobre que medidas concretas devem ser

tomadas pelo Governo para assegurar que os hospitais do SNS não colapsam

definitivamente»:

·A Deputada Patrícia Gil Vaz apresentou o Requerimento.

A Deputada Maria Antónia de Almeida Santos recordou que, nos requerimentos 

aprovados recentemente sobre o mesmo tema, já estava previsto o agendamento desta 

audição. Acrescentou que, quando se requer a audição do Ministro da Saúde e do 

Diretor-Executivo do SNS, existe uma sobreposição e não faria sentido perpetuar a 

vinda de várias entidades da tutela sobre o mesmo assunto. Concluiu referindo que o 

GP do PS não pretende desrespeitar as informações prestadas e não vislumbra 

necessidade de aprovar este requerimento. 

A Deputada Isabel Pires afirmou que o GP do BE não tinha nada a obstar e que a 

audição do Ministro da Saúde já aprovada não era idêntica, acrescentando que ainda 

não fora ouvido o Bastonário da Ordem dos Médicos. Sugeriu por fim acrescentar ao 

requerimento os sindicatos dos médicos que tinham conhecimento direto sobre este 

assunto. 

O Deputado Rui Cristina afirmou que o GP do PSD reconhecia a crise nas urgências 

hospitalares e que assolava também todo o SNS e, nesse sentido, votaria 

favoravelmente. 

O Deputado João Dias informou que também votaria favoravelmente e que o GP do 

PCP secundava o objetivo de reforçar o SNS. 

A Deputada Patrícia Gil Vaz referiu que a razão pela qual existem várias entidades 

responsáveis na área da saúde era do Governo que foi quem criou a Direção Executiva 
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do SNS e que, nesse sentido, era o Governo quem tinha que decidir se queria um ou 

dois Ministros da Saúde. Frisou que este requerimento não era conveniente ao GP do 

PS porque vinha expor as fragilidades e duplicações de funções. Conclui respondendo 

ao GP do BE, referindo não se opor a acrescentar os sindicatos, porém o PS votaria 

contra o Requerimento, pelo que o mesmo seria rejeitado. 

Submetido à votação, o requerimento foi rejeitado com os votos contra do P.S e os votos 

favoráveis do PSD, IL, CH, BE e PCP. 

4. Discussão e votação do Requerimento do CH, para audição da Entidade

Reguladora da Saúde (ERS) e da Administração Central do Sistema de Saúde (ACSS)

sobre as «deliberações, as decisões dos processos contraordenacionais e as medidas

cautelares adotadas durante o 2.º trimestre de 2023» pela Entidade Reguladora da

Saúde (ERS):

O Deputado Pedro dos Santos Frazão apresentou o Requerimento. 

A Deputada Maria Antónia de Almeida Santos referiu que o CH teria a oportunidade de 

colocar as questões plasmadas no requerimento ao Ministro da Saúde, no seguimento 

dos requerimentos já aprovados. Acrescentou, igualmente, que na semana anterior foi 

ouvida a Entidade Reguladora da Saúde (ERS) e_ poderiam, nessa ocasião, ter sido 

colocadas as questões mencionadas no requerimento em discussão. O requerimento 

pretende ouvir ainda a Administração Central do Sistema de Saúde (ACSS), que tem 

muitas competências, porém, afirmou, estando por agendar a audição do Ministro da 

Saúde que também tutela a ACSS, propôs que se aguardasse pelo resultado dessa 

audição e que se ouvisse apenas a ERS neste momento. 

O Deputado Pedro dos Santos Frazão concordou com a sugestão do PS e solicitou a 

desagregação do requerimento. 

O Deputado Guilherme Almeida referiu que o GP do PSD considerava importante ouvir 

as duas entidades e, nesse sentido, votaria favoravelmente. 
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Submetido à votação o requerimento para audição da ERS foi aprovado com os votos 

favoráveis do PS, PSD, CH e BE e abstenção do PCP, registando-se a ausência da IL 

Submetido à votação o requerimento para audição da ACSS foi rejeitado com os votos 

contra do PS, os vot(?S favoráveis do PSD, CH e BE e abstenção do PCP, registando

se a ausência da IL. 

5. Discussão e votação do Requerimento do BE. para audição, com caráter de

urgência, da ex-diretora dos serviços farmacêuticos e do Conselho de Administração do 

IPO Lisboa, «sobre a situação de falta de recursos que levou à entrega de escusa de 

responsabilidades por parte de vários profissionais»; 

A Deputada Isabel Pires apresentou o Requerimento. 

O Deputado Guilherme Almeida referiu que este assunto foi introduzido pelo GP do PSD 

na reunião da semana anterior e que se tratava de uma situação que preocupava o GP 

do PSD, pelo que votaria favoravelmente. 

Submetido à votação o requerimento foi aprovado com os votos favoráveis do PSD, CH, 

PCP e BE e abstenção do PS, registando-se a ausência da IL. 

6. Outros assuntos.

No derradeiro ponto da Ordem do Dia, a Vice-Presidente informou que baixou à

Comissão de Saúde na especialidade o Projeto de Lei n.º 878/XV/1 .ª (L) - «Cria a linha 

nacional para a prevenção do suicídio e de comportamentos autolesivos», e colocou à

consideração dos Senhores Deputados se pretendiam audições ou solicitar pareceres. 

A Deputada Isabel Pires inform9u que o GP do BE ainda não estava em condições de 

informar, naquele momento, se pretendia realizar alguma audição. 

A Deputada Anabela Rodrigues referiu que o GP do PS não pretendia requerer qualquer 

audição. 
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A Vice-Presidente informou ainda que baixou igualmente o Projeto de Resolução n.º 

907/XV/2.ª (BE) - «Realização de um novo estudo epidemiológico nacional de saúde 

mental» e propôs o prazo de 20 dias para apresentação de propostas de alteração 

(descontado o período de interrupção dos trabalhos durante a discussão e votação do 

Orçamento do Estado), o que não mereceu qualquer oposição. 

Informou que, no dia 24 de outubro, iria realizar-se uma visita da Comissão de Saúde 

acompanhada da Subcomissão - Saúde Global ao Instituto Nacional de Saúde Doutor 

Ricardo Jorge (INSA) e que as inscrições deveriam ser feitas naquele dia, até às 16h00. 

Por fim, referiu que foram recebidos vários pedidos para realização de eventos na 

Assembleia da República, entre os quais: 

• Conferência «Prevenção de RSV - Uma Prioridade Nacional de Saúde»,

organizada pelo RSV Think Tank, Inspirar à Mudança, 7 de novembro 2023;

• Evento «A nova geração de profissionais de saúde», organizado pela

Associação Portuguesa de Jovens Farmacêuticos (APJF), no dia 15 de

novembro;

• Solicitação de Alto Patrocínio para a realização do evento «O drama da diabetes.

Porque é que precisamos de uma resolução nacional?», na Assembleia da

República, pela Associação Protetora dos Diabéticos de Portugal (APDP), no dia

17 de novembro.

Perguntou assim se algum Deputado se opunha à realização destes eventos. 

O Deputado G1:1ilherme Almeida referiu que o Grupo de Trabalho - Eventos e 

Deslocações teve contacto com estas propostas e aguardou que fossem agendadas 

para esta reunião da Comissão de Saúde. Acrescentou que a APJF foi ouvida no Grupo 

de Trabalho - Audiências e Audições durante a semana anterior e apenas solicitavam 

uma sala, pelo que o GP do PSD não se opunha. Por fim, referiu que a APDP pretendia 

avançar de forma independente com a organização do evento. 
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A Deputada Maria Antónia de Almeida Santos referiu que o GP do PS concordava em 

abrir o Parlamento a estas entidades e acrescentou que a Comissão de Saúde já 

conhecia a APDP, que fazia um trabalho excecional na área da diabetes há mais de 100 

anos. 

A reunião foi encerrada às 11 :52 horas, dela se tendo lavrado a presente ata, a qual, 

depois de lida e aprovada, será devidamente assinada, podendo a sua gravação vídeo 

e áudio ser consultada neste link1 e link2. 

Palácio de São Bento, 25 outubro 2023. 

A VICE-PRESIDENTE 

(�RREIA) 
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Folha de Presenças 

Estiveram presentes nesta reunião os seguintes Senhores Deputados: 

Ana Isabel Santos (PS) 

Anabela Rodrigues (PS) 
Eduardo Oliveira (PS) 
Irene Costa (PS) 
Joana Lima (PS) 
Luís Soares (PS) 
Maria Antónia De Almeida Santos (PS) 
Miguel Dos Santos Rodrigues (PS) 
Paulo Marques (PS) 
Sofia Andrade (PS) 
Susana Correia (PS) 
André Marques (PSD) 
Fátima Ramos (PSD) 
Fernanda Velez (PSD) 
Guilherme Almeida (PSD) 
Miguel Santos (PSD) 
Pedro Melo Lopes (PSD) 
Rui Cristina (PSD) 
Pedro Dos Santos Frazão (CH) 
João Dias (PCP) 
Isabel Pires (BE) 
António Monteirinho (PS) 
Jorge Gabriel Martins (PS) 
Patrícia Faro (PS) 
Sara Velez (PS) 
Helga Correia (PSD) 
Inês Barroso (PSD) 
João Dias Coelho (PSD) 
Rosina Ribeiro Pereira (PSD) 
Rita Matias (CH) 
Patrícia Gilvaz (IL) 

Estiveram ausentes em Trabalho Parlamentar os seguintes Senhores Deputados: 

Jorge Seguro Sanches (PS) 
António Maló De Abreu (PSD) 
Joana Cordeiro (IL) 




